

CEDI

Povos Indígenas no Brasil

Fonte El Nacional Class.: 937

Data 12/06/89 Pg.: _____

Jornadas para discutir problemática del Amazonas

El 14 y el 15 de junio en la sede del Cesap en Caracas

HERCILIA GARNICA

Durante dos días que, seguramente, resultarán pocos, varios profesionales comprometidos y sensibilizados hacia el sur de nuestro país, se reunirán en una sala caraqueña para discutir y ventilar las preocupaciones que sumergen el Territorio Federal Amazonas en incertidumbre y desasosiegos.

Estas, serán entonces, las Primeras Jornadas sobre la Problemática de la Amazonia, las cuales se llevarán a cabo el 14 y 15 de junio en la sede del Centro al Servicio de la Acción Popular (Cesap) de Caracas, al lado de la iglesia San José del Avila.

El objeto de estas jornadas, según explicó Rubén Montoya, sociólogo, coordinador del Cesap en Amazonas y amante de este territorio sur, es el de puntualizar algunos de los aspectos más apremiantes de la zona, de manera de discutirlos y elevarlos posteriormente a aquellos organismos que tengan que ver directamente con su destino.

Asimismo se aprovecha esta ocasión para presentar la exposición etnológica organizada por el museo Enzo Ceccarelli de Puerto Ayacucho. Dicha exposición se denomina "Sin tierra no hay cultura", la misma funcionará desde el doce de junio, y concluirá el dos de julio en



Rubén Montoya, coordinador del Cesap en Amazonas

la sede del Cesap, Caracas.

Al mismo tiempo se presentarán algunas experiencias relacionadas a los proyectos de la Amazonia Brasileira con diapositivas y fotos en general para ser analizadas dentro de la diná-

mica de la discusión actual; es decir los problemas ambientales, tierras indígenas (tenencia), movimientos ecológicos, penetración de capital extranjero, posición del Estado, entre otras cosas.

Los ponentes centrales de estas jornadas serán los coordinadores del Centro Amazonia: Rubén Montoya y Ricardo Fernández, quienes laboran desde hace varios años con la población indígena y criolla del Territorio Federal Amazonas.

Montoya, por su parte, insistió en la invitación a todas aquellas personas que de una u otra forma tengan relación con la zona y que además tengan en sus manos la posibilidad de adelantar la resolución de alguno de sus múltiples problemas.

Advirtió, además, que los cupos serán limitados y que para mayor información pueden llamar por los teléfonos: 81.38.85 y 82.74.23.

El temario incluye: una visión internacional de la region amazónica, indígenas del Territorio Federal Amazonas, actualidad y aportes, expansionismo y militarización, caso proyecto calha norte y sus implicaciones con la frontera de Venezuela y situación del territorio y perspectivas (a propósito de las medidas económicas).

Casualmente, al momento de la entrevista Rubén Montoya tomó el periódico y se enteró que el Consejo de Ministros había aprobado la prohibición de la actividad minera en la zona; emocionado se retiró con más ganas de realizar las primeras jornadas.